

Les Chanteurs de Bakulé, à Roubaix



LES PETITS CHANTEURS TCHÈQUES A PARIS (Stella Press)

Au cours de leur tournée en France, Bakulé et ses jeunes chanteurs... ont favorisé Roubaix d'une visite et d'une audition. C'est un bouquet d'art, de charité et d'air que ce groupe célèbre est venu nous apporter.

M. Bakulé est un éducateur tchécoslovaque qui s'est voué aux petits estropiés d'abord, puis qui a entrepris de cultiver, par l'intermédiaire de la musique, les bonnes dispositions qui peuvent exister chez les enfants des faubourgs, les gamins des rues. De ce fait, il a fait ses petits chanteurs. Plus que la science de la musique, il leur en inculque l'âme, il leur fait vivre la musique, les préparant ainsi à exprimer avec le sentiment le plus vrai la pensée contenue dans la chanson populaire. Il appelle ainsi ces enfants à un niveau de vie plus élevé; il leur fait aussi participer à son œuvre de charité, puisque ce que leurs concerts rapportent contribue à assurer l'existence des petits estropiés. L'idéal de M. Bakulé est de porter aussi à leur monde une érudition artistique à travers le monde une érudition pour la paix universelle.

Les Chanteurs de Bakulé ont été fêtés à Roubaix. Le matin, ils ont été reçus par l'Administration municipale, à l'adresse de laquelle parvenait au même moment un télégramme de sympathie du maire de Prague. L'après-midi, un charmant accueil leur fut fait au Collège de jeunes filles. Le soir, au concert, en la salle du Conservatoire, le maître et ses jeunes artistes purent se congratuler, par les acclamations qui saluèrent leur émouvante audition, qu'ils avaient comblé notre cœur.

Le Tchèque-Slovaque est extrêmement riche en chansons populaires qui évoluent sous une mystique et mélancolique. Les petits chanteurs nous ont profondément fait sentir la saveur, la couleur, le charme et la force de suggestion de quelques-uns des plus caractéristiques parmi ces refrains: la suavité et la naïveté de prière et d'invocation des *Chants de Noël*, avec un délicieux solo parfaitement dit; les pittoresques *Appels de héros* dans le langage de la montagne; *Hela helaha!* les *Chansons d'amour* et en particulier celle du jeune homme de la Domatzie, avec son zoi refrain si expressif; les chants exprimés en soi avec accompagnement par le chœur à bouches closes, comme *Je suis un heron bien véridique*. Il y a là une merveilleuse discipline des chan-

teurs qui ne visent qu'à l'effet collectif. Aussi celui-ci est-il intense.

Mais la plus impressionnante de ces complaintes est tournée sur le thème de l'orphelin. Ici, l'accent de la poésie s'élève et le rythme de la musique avec lui. Sur la tombe de sa maman quand il commence à comprendre, l'orphelin cratte de son petit doigt, creuse et appelle tristement:

— Ah! maman, ma petite maman.
Dites-moi, une parole.
— Ah! maman, ma petite maman.
Dites-moi, ma petite maman.
— Ah! maman, ma petite maman.
Dites-moi, ma petite maman.
— Ah! maman, ma petite maman.
Dites-moi, ma petite maman.

Il lui semble entendre une voix sortir de la tombe, idée rendue de façon saisissante par le soupir, lointain, douloureux murmure *cre-sendo* des bouches closes. Puis, en solo, la voix se fait distincte:

— Mon enfant, je ne t'ouïs pas.
— Tu es là, dans la tombe.
— Va enfant, rentre à la maison.
— Tu y es une autre maman.

Le murmure, la plainte des bouches closes; c'est la voix qui rentre sous la terre, s'étouffe et se tait.

En de tels endroits, le résultat obtenu par M. Bakulé est délatant: pour traduire l'idée avec cette force de vérité, il faut en éprouver le profond sentiment. Plus que des voix, ce sont alors des âmes qui chantent. Ce n'est plus du métier, c'est la vie.

Mais l'enfant de la chanson continue de parler à sa maman; il se plaint, le pauvre: *Hélas! elle n'est pas si douce que vous êtes, vous. Quand elle pleure ma petite tête, il coule des larmes d'or. Quand elle chante, vous qui me peignez, vous n'avez cessé de m'embrasser.*

La voix se fait entendre de nouveau: *Je venais te chercher.* Et le lendemain, l'enfant meurt.

Pour monotoner comment les compositeurs se sont servis des chansons populaires pour la musique savante, M. Bakulé a fait interpréter par une jeune lauréate du Conservatoire de Prague trois morceaux de Smetana enlevés avec un superbe brio.

Et pour couronner cette charmante soirée, deux couples de petits danseurs en costumes de ces provinces ont exécuté, accompagnés par le chœur, de vivantes danses de Bohême, de Moravie et de Valachie.

M. Bakulé et ses aimables jeunes artistes nous ont donné, par leur audition à Roubaix, de nouvelles raisons d'aimer leur Patrie, la vieille Bohême, la plus ancienne amie de la France.

Les Anciens Combattants et la ratification des dettes

La Confédération nationale des Anciens Combattants et Victimes de la Guerre a fait appeler l'attention sur la situation des dettes.

ALERTE

Français! D'après le plan des experts, les Etats-Unis et la Grande-Bretagne recourent à 275 milliards de francs, somme avancée à notre pays pour la cause commune.

Ces nations, qui ont déjà réciprocité 129 milliards, n'entendent consentir aucune réduction à leurs ex-alliés.

Seule, la France victorieuse doit subir une amputation qui ramène sa créance sur l'Allemagne à 40 milliards.

Or, nous avons perdu un million cinq cent mille hommes pour la liberté du monde et nous avons avancé pour nos réparations 129 milliards de francs, sans compter le montant des pensions des victimes de la guerre.

Français! Après avoir payé l'impôt du sang, acceptez-vous encore, vous et vos enfants, de payer les frais de guerre et de devenir les esclaves de la finance germano-américaine.

Les anciens combattants s'y refusent.

La Confédération nationale des Anciens Combattants et Victimes de la Guerre (1.800.000 membres), Paris.

Un appel des « Croix de feu » aux parlementaires français

De son côté, l'Association des « Croix de feu » a fait placarder à Paris l'affiche suivante:

Se solidariser avec tous leurs camarades anciens combattants, les *Croix de Feu* (Combattants de l'Avant et Blessés de Guerre cités pour actions d'éclat) ne peuvent croire que le Gouvernement et le Parlement, après avoir accepté déjà une réduction énorme des sommes réparatrices dues par l'Allemagne, puissent directement ou indirectement ratifier les accords Mellon-Béranger et Churchill-Caillaux dont l'exécution entraînerait:

- 1° Un véritable crime, selon le mot de Foch: l'évacuation de la Rhénanie et la destruction des dernières garanties de nos traités.
- 2° L'absorption de la majeure partie des versements allemands, nous privant ainsi de la totalité de nos réparations pour dommages aux personnes (pensions, etc.) et des trois quarts au moins de nos réparations pour dommages aux biens (régions dévastées, etc.), en admettant que l'Allemagne paye intégralement les sommes qui lui restent imputées!
- 3° Une rançon de 250 milliards à verser à nos anciens alliés et réparti sur soixante-trois années, tribut honteux qui pèserait sur trois générations de Français.

— Voilà ce que deviendrait la victoire et la paix si chèrement payées!

— Voilà ce que deviendrait l'honneur de nos 1.500.000 morts!

Des dettes commerciales, soit!

Des dettes politiques, jamais! Celles-là ont été payées à un couplet avec des os, de la chair et du sang.

Il serait donc monstrueux de ratifier les accords Caillaux et C^{ie}, même révisés, sans cette garantie formelle donnée par les Etats-Unis et par l'Angleterre: qu'en aucun cas nous ne serons tenus de leur payer plus que nous ne recevrons de l'Allemagne, une fois ces sommes intégralement non dépensées pour réparations des pays dévastés.

Nous comptons que les parlementaires ven-

Le Cabinet de Reich est prêt à accepter le rapport des experts

Berlin, 21 juin. — Le Cabinet d'Empire, réuni sous la présidence du Dr Stresemann, remplaçant le chancelier Müller, a, en attendant un rapport détaillé du ministre des Affaires étrangères sur la session du Conseil de la Société des Nations, à Madrid, ainsi que sur les entretiens politiques de Paris. L'unité, le Cabinet a ensuite pris la décision suivante:

« Le Gouvernement du Reich est prêt à accepter le rapport des experts pour le règlement des réparations comme base pour la conférence des gouvernements intéressés. Toutefois, il est indispensable qu'en même temps toutes les questions découlant de la guerre mondiale soient totalement liquidées. »

UNE EXPOSITION DU FEU, A PARIS

Paris, 21 juin. — L'exposition du feu, organisée au Cours la Reine, sous les auspices de la Fédération nationale des sapeurs-pompiers et de l'Office national des recherches et inventions, a été inaugurée cet après-midi, par MM. André Tardieu, ministre de l'Intérieur et M. Marraud, ministre de l'Instruction publique. Cette exposition est exclusivement consacrée aux moyens employés, tant en France qu'à l'étranger, pour lutter contre le feu: prévention, extinction, sauvetage et protection des êtres humains, inventions, etc.

LA CONDAMNATION DU GARAGISTE MEURTIER

Paris, 21 juin. — Le garagiste Louis Mettetal, 43 ans, ouvrier de Malhouve (Haut-Rhin), domicilié à Paris, 224, rue Champannet, et qui a tué de quatre coups de revolver, Marcel Vallet, chauffeur à son service, comparait cet après-midi devant la Cour d'assises de la Seine.

Le 21 janvier 1929, dans la nuit, Blanche Mettetal révéla à ses parents qu'elle avait été l'amie de Vallet. Elle précisa même qu'elle avait eu avec lui des relations charnelles depuis ce temps. Marcel Vallet s'abstenait de verser ses recettes quotidiennes dans la caisse et qu'il lui avait à plusieurs reprises demandé de l'argent sous menace de révélation.

Au cours d'une scène violente, Mettetal prit un revolver et fit feu sur Marcel Vallet qui fut tué sur le coup.

La Cour d'assises a condamné Louis Mettetal à 5 ans d'emprisonnement, 200 fr. d'amende, et 60.000 francs de dommages-intérêts à la partie civile.

POUR LA MATTRESSE DE MAISON

Moyen infailible d'empêcher les confitures de moisir

Voici venir l'époque des confitures, les planches de nos armoires vont se garnir de pots aux teintes multicolores: rubis de la fraise et de la groseille, ambre foncé de l'abricot et, plus tard, grenat de la prune. Il ne suffit pas de faire de savoureuses confitures, il faut encore en assurer la conservation.

Il est très possible d'empêcher les confitures de moisir; il suffit, quand vous les conservez, de couper des rondels en papier légèrement plus grands que la surface à couvrir; imbiber ces rondels d'alcool salé et y faire bien adhérer aux parois du pot.

Il ne reste plus qu'à placer les pots dans un endroit sec, après les avoir recouverts d'un autre papier pour les préserver de la poussière.

Les meetings d'aviation dans le Nord

A RONCHIN

M. Guez, président du Comité d'organisation du Meeting de Lille, nous annonce l'arrivée aujourd'hui samedi à 3 heures, de l'ingénieur-pilote Millo, sous-chef de réceptionnement attaché au service du contrôle du ministre de l'Air, qui arrivera sur appareil spécial.

M. Millo, qui est un pilote spécialisé de l'acrobatie, digne élève de Frouval, exécutera des exercices sensationnels dimanche, au cours du meeting qui aura lieu à Ronchin.

Nous remarquons avec plaisir que le programme de ce meeting se modifie d'heures en heures, par de sensationnels concours de pilotes, dirigés par le capitaine de M. Polin.

Parmi eux, M. Sadl-Leconte, vient d'arriver à Lille pour se rendre compte de l'organisation du meeting, et prêter son concours demain dimanche.

A DOULAI

Le dimanche 30 juin, vers 10 h. 30, un de nos plus récents modèles d'avions de transports, appelé le « Golden-Ray » ou « Flèche d'Or », amènera à La Brayelle pour assister au meeting, MM. Pierre-Etienne Flandin, vice-président de la Chambre des députés, président de l'Aéro-Club de France; Grignon, directeur du cabinet de M. Poincaré, et Farjon, sénateur du Pas-de-Calais, membre d'honneur du Club aéronautique du Nord de la France. Ces personnalités seront accompagnées de leurs familles.

Vers la même heure, M. Couhé, directeur général du cabinet du ministre de l'Air, arrivera sur son avion personnel ainsi que le capitaine Fieschi, officier d'ordonnance du ministre, le général Barès, inspecteur général de l'Aéronautique, et le colonel Ludmann, qui a commandé avant la guerre le centre militaire de La Brayelle et qui compte à Douai de nombreux amis.

Chaque jour, de nouveaux engagements viennent grossir le nombre des aviateurs qui participeront aux fêtes d'aviation. Après ceux de Douai, de Detroy, ceux de Mlle Adrienne Bulland et de Mme Maryse Bastie, vont que les plus célèbres et les plus réputés pilotes s'inscrivent et adhèrent aux divers règlements des épreuves. Citons parmi ceux-ci: Costes, Sadl-Leconte, Lasse, Bossoutrot, Douchy, Flinat, capitaines Challes et de Fendis-Lamothe, Bajac, Maurice Weiss-Ehrhard, Domagne, René Caudron, Millo, Brevier, etc.

Jamais, dans notre région du Nord, un pareil meeting n'a été mis sur pied et on peut compter qu'une fois immense assistera pendant ces deux jours de fêtes, au triomphe de nos ailes.

Mgr SEIPEL ABANDONNERAIT LA POLITIQUE

Berlin, 21 juin. — On mande de Vienne que l'ancien chancelier d'Autriche Mgr Seipel, a annoncé sa résolution de se retirer définitivement de la politique.

LE CABINET DE REICH EST PRÊT À ACCEPTER LE RAPPORT DES EXPERTS À CONDITION...

Berlin, 21 juin. — Le Cabinet d'Empire, réuni sous la présidence du Dr Stresemann, remplaçant le chancelier Müller, a, en attendant un rapport détaillé du ministre des Affaires étrangères sur la session du Conseil de la Société des Nations, à Madrid, ainsi que sur les entretiens politiques de Paris. L'unité, le Cabinet a ensuite pris la décision suivante:

« Le Gouvernement du Reich est prêt à accepter le rapport des experts pour le règlement des réparations comme base pour la conférence des gouvernements intéressés. Toutefois, il est indispensable qu'en même temps toutes les questions découlant de la guerre mondiale soient totalement liquidées. »

UNE MANIFESTATION DE SYMPATHIE A LA « CONCORDIA-HARMONIE »

Un cours de la répétition de mercredi dernier, M. Fernand Debuigne, le très sympathique président de la « Concordia-Harmonie », annonce avec une légitime fierté que celle de samedi précédente, la « Concordia-Harmonie », a cette année le plaisir d'enregistrer les succès obtenus par deux de ses membres. Il félicite M. Félix Canieau pour le succès qu'il vient d'obtenir au Conservatoire de Roubaix en enlevant le 1^{er} prix de clarinette à l'unanimité avec la « Concordia-Harmonie » et félicite M. Félix Canieau pour le succès qu'il vient d'obtenir au Conservatoire de Roubaix en enlevant le 1^{er} prix de clarinette à l'unanimité avec la « Concordia-Harmonie » et félicite M. Félix Canieau pour le succès qu'il vient d'obtenir au Conservatoire de Roubaix en enlevant le 1^{er} prix de clarinette à l'unanimité avec la « Concordia-Harmonie ».

LES GREVES

LA GREVE DES TRIEURS DE LAINES BRUTES

La journée de vendredi n'a apporté aucun changement. On a constaté, néanmoins, quelques rentrées de-ci, de-là.

Actuellement, le nombre de trieurs au travail est de 125 environ, sur mille ouvriers que compte cette corporation à Roubaix.

A Tourcoing

Le mouvement de reprise s'accroît à Tourcoing, où l'on a enregistré vendredi, 62 rentrées, dont 49 au pelage A. et P. Pollet, rue de Dunkerque.

Une réunion, au cours de laquelle a été décidée la continuation de la grève a eu lieu vendredi, dans la matinée, au Gymnase municipal.

Dans l'après-midi, vers 17 heures, environ trois cents grévistes se sont rendus rue de Dunkerque et aux abords de la gare des Francs, afin de manifester contre les ouvriers qui travaillent notamment à l'usine Pollet.

Un service d'ordre était établi par M. Lemaître, commissaire central et M. l'inspecteur de police Roussart.

Une note des Syndicats cégétistes

M. Henri Lefebvre, secrétaire général du Syndicat textile de Roubaix, nous écrit au sujet de la grève des trieurs que le concours moral des syndicats cégétistes est acquis depuis le début du conflit aux trieurs en grève. « Notre appui financier, ajoute-t-il, est donné à ceux de nos syndiqués n'obés au conflit. En outre, dans les différentes affiches que nous avons fait placer à Roubaix-Tourcoing, depuis une dizaine de jours, nous recommandons toujours les trieurs de laines à la solidarité des autres travailleurs des autres corporations du textile. »

Un moulin incendié près de Boulogne-sur-Mer

Un incendie a détruit la nuit dernière un moulin à Orville, de l'arrondissement de Saint-Pol. Les dégâts sont évalués à 200.000 fr. environ.

CHRONIQUE LOCALE

ROUBAIX

Aujourd'hui, samedi 22 juin:

Aujourd'hui, saint Paul; demain, sainte Marie d'Oignies.

Levez à 4 h. 40; couche à 20 h. 58.

Lune: Pleine le 22; dernier quartier le 30.

Dispensaire Pierre-de-Roubaix, 90, rue des Longue-Haies, pour les consultations gratuites.

Dispensaire d'Hygiène Sociale au Fontaine, 10, rue de Cassel; à 14 h., consultation pour adultes.

Exposition florale: à 12 h., salle des Fêtes de la rue d'Espérance.

L'exposition florale du Cercle Horticole s'ouvre aujourd'hui

Depuis quelques jours la salle des fêtes de la rue de l'Hospice est le siège d'une activité incessante. C'est un va-et-vient ininterrompu de véhicules les plus divers qui apportent dans les uns, de la terre, d'autres du sable et, pour la plupart, des chargements entiers de fleurs colorées sous le soleil de juin.

Peu à peu, la morose salle municipale prend un air lucaucoté et se transforme en une immense serre où s'épanouissent mille fleurs qui, mieux que tous commentaires, attestent ce talent et le goût de nos horticulteurs.

La salle est décorée en autant de parterres qui affectent les figures les plus diverses. Chaque exposant, dans son domaine, rivalise d'habileté avec son voisin et c'est à qui montrera les plus beaux hortensias, ou les roses les plus veloutées et même ce que les fleuristes appellent dédaigneusement les « fleurs communes ». Il en est pourtant de remarquables, tant par leurs coloris que par leur senteur.

Le « Cercle Horticole » en organisant cette exposition, véritable royaume de Flore, s'efforcera de nombreuses sympathies, car les fleurs ont partout des amis, et peut-être n'est pas permis à quiconque de cultiver soi-même, il est heureux que le citadin puisse profiter de la culture d'autrui.

Aujourd'hui samedi, durant toute la matinée, le jury examinera les apports des exposants. A midi aura lieu l'inauguration officielle de l'exposition par la Municipalité et différentes personnalités. Cette inauguration sera suivie d'un vin d'honneur et d'un banquet qui sera servi à la « Laiterie » du parc Barbuels. Dès l'inauguration terminée, le public sera admis à visiter l'exposition. Des fleurs seront délivrées aux portes au prix de 1 franc. Dimanche, à 15 h., distribution solennelle des récompenses aux lauréats des concours et expositions de 1928: Récompenses aux vieux serviteurs, concours de fleurs et balcons fleuris, exposition du cinquantenaire, grand marché aux fleurs, visites de jardins, etc.

An cours de cette cérémonie, la Grande Fanfare douera un brillant concert qui complètera l'intérêt artistique de cette manifestation. Des sièges seront mis à la disposition du public.

La clôture de l'exposition est fixée irrévocablement à dimanche soir.

HALLE FLIPD. — Beurre, 19.90; extra 21 et 23.50. Café, 22. Gruyère 16. Hollande 10. Margos 9.40. Riz, 6.50. Vin 2.90. 207111

DES BAS SAGES, Mesdames, directement à l'usine, DUFRESNE, 12, rue du Curé, 20523

STOCK COMPLET: MICHELIN & DUNLOP, VENANT, 90, Grande-Rue, Roubaix, 37863

LES CONCOURS D'HONNEUR DU CONSERVATOIRE

Le concours d'honneur aura lieu pour la quatrième fois les 25 et 26 juin. Il comportera deux journées, l'une réservée au chant et au piano et l'autre aux instruments à vent. Ces concours sont ouverts par la Ville de 4000 francs de prix.

MM. Maurice Debrulle, Victor Valentin, Jean Sellé, Albert Sonnevill, administrateurs du Conservatoire; Mme Alfred Motte, M. Albert Provost, Charles Huet et Tettelin ont ajouté à ces prix des primes importantes qui permettent d'attribuer aux vainqueurs des récompenses de 1.500 francs et des mentions honorables de 500 francs.

Les jurys, comme pour les années précédentes,

Les meetings d'aviation dans le Nord

A RONCHIN

M. Guez, président du Comité d'organisation du Meeting de Lille, nous annonce l'arrivée aujourd'hui samedi à 3 heures, de l'ingénieur-pilote Millo, sous-chef de réceptionnement attaché au service du contrôle du ministre de l'Air, qui arrivera sur appareil spécial.

M. Millo, qui est un pilote spécialisé de l'acrobatie, digne élève de Frouval, exécutera des exercices sensationnels dimanche, au cours du meeting qui aura lieu à Ronchin.

Nous remarquons avec plaisir que le programme de ce meeting se modifie d'heures en heures, par de sensationnels concours de pilotes, dirigés par le capitaine de M. Polin.

Parmi eux, M. Sadl-Leconte, vient d'arriver à Lille pour se rendre compte de l'organisation du meeting, et prêter son concours demain dimanche.

A DOULAI

Le dimanche 30 juin, vers 10 h. 30, un de nos plus récents modèles d'avions de transports, appelé le « Golden-Ray » ou « Flèche d'Or », amènera à La Brayelle pour assister au meeting, MM. Pierre-Etienne Flandin, vice-président de la Chambre des députés, président de l'Aéro-Club de France; Grignon, directeur du cabinet de M. Poincaré, et Farjon, sénateur du Pas-de-Calais, membre d'honneur du Club aéronautique du Nord de la France. Ces personnalités seront accompagnées de leurs familles.

Vers la même heure, M. Couhé, directeur général du cabinet du ministre de l'Air, arrivera sur son avion personnel ainsi que le capitaine Fieschi, officier d'ordonnance du ministre, le général Barès, inspecteur général de l'Aéronautique, et le colonel Ludmann, qui a commandé avant la guerre le centre militaire de La Brayelle et qui compte à Douai de nombreux amis.

Chaque jour, de nouveaux engagements viennent grossir le nombre des aviateurs qui participeront aux fêtes d'aviation. Après ceux de Douai, de Detroy, ceux de Mlle Adrienne Bulland et de Mme Maryse Bastie, vont que les plus célèbres et les plus réputés pilotes s'inscrivent et adhèrent aux divers règlements des épreuves. Citons parmi ceux-ci: Costes, Sadl-Leconte, Lasse, Bossoutrot, Douchy, Flinat, capitaines Challes et de Fendis-Lamothe, Bajac, Maurice Weiss-Ehrhard, Domagne, René Caudron, Millo, Brevier, etc.

Jamais, dans notre région du Nord, un pareil meeting n'a été mis sur pied et on peut compter qu'une fois immense assistera pendant ces deux jours de fêtes, au triomphe de nos ailes.

Mgr SEIPEL ABANDONNERAIT LA POLITIQUE

Berlin, 21 juin. — On mande de Vienne que l'ancien chancelier d'Autriche Mgr Seipel, a annoncé sa résolution de se retirer définitivement de la politique.

LE CABINET DE REICH EST PRÊT À ACCEPTER LE RAPPORT DES EXPERTS À CONDITION...

Berlin, 21 juin. — Le Cabinet d'Empire, réuni sous la présidence du Dr Stresemann, remplaçant le chancelier Müller, a, en attendant un rapport détaillé du ministre des Affaires étrangères sur la session du Conseil de la Société des Nations, à Madrid, ainsi que sur les entretiens politiques de Paris. L'unité, le Cabinet a ensuite pris la décision suivante:

« Le Gouvernement du Reich est prêt à accepter le rapport des experts pour le règlement des réparations comme base pour la conférence des gouvernements intéressés. Toutefois, il est indispensable qu'en même temps toutes les questions découlant de la guerre mondiale soient totalement liquidées. »

UNE MANIFESTATION DE SYMPATHIE A LA « CONCORDIA-HARMONIE »

Un cours de la répétition de mercredi dernier, M. Fernand Debuigne, le très sympathique président de la « Concordia-Harmonie », annonce avec une légitime fierté que celle de samedi précédente, la « Concordia-Harmonie », a cette année le plaisir d'enregistrer les succès obtenus par deux de ses membres. Il félicite M. Félix Canieau pour le succès qu'il vient d'obtenir au Conservatoire de Roubaix en enlevant le 1^{er} prix de clarinette à l'unanimité avec la « Concordia-Harmonie » et félicite M. Félix Canieau pour le succès qu'il vient d'obtenir au Conservatoire de Roubaix en enlevant le 1^{er} prix de clarinette à l'unanimité avec la « Concordia-Harmonie ».

LES GREVES

LA GREVE DES TRIEURS DE LAINES BRUTES

La journée de vendredi n'a apporté aucun changement. On a constaté, néanmoins, quelques rentrées de-ci, de-là.

Actuellement, le nombre de trieurs au travail est de 125 environ, sur mille ouvriers que compte cette corporation à Roubaix.

A Tourcoing

Le mouvement de reprise s'accroît à Tourcoing, où l'on a enregistré vendredi, 62 rentrées, dont 49 au pelage A. et P. Pollet, rue de Dunkerque.

Une réunion, au cours de laquelle a été décidée la continuation de la grève a eu lieu vendredi, dans la matinée, au Gymnase municipal.

Dans l'après-midi, vers 17 heures, environ trois cents grévistes se sont rendus rue de Dunkerque et aux abords de la gare des Francs, afin de manifester contre les ouvriers qui travaillent notamment à l'usine Pollet.

Un service d'ordre était établi par M. Lemaître, commissaire central et M. l'inspecteur de police Roussart.

Une note des Syndicats cégétistes

M. Henri Lefebvre, secrétaire général du Syndicat textile de Roubaix, nous écrit au sujet de la grève des trieurs que le concours moral des syndicats cégétistes est acquis depuis le début du conflit aux trieurs en grève. « Notre appui financier, ajoute-t-il, est donné à ceux de nos syndiqués n'obés au conflit. En outre, dans les différentes affiches que nous avons fait placer à Roubaix-Tourcoing, depuis une dizaine de jours, nous recommandons toujours les trieurs de laines à la solidarité des autres travailleurs des autres corporations du textile. »

Un moulin incendié près de Boulogne-sur-Mer

Un incendie a détruit la nuit dernière un moulin à Orville, de l'arrondissement de Saint-Pol. Les dégâts sont évalués à 200.000 fr. environ.

CHRONIQUE LOCALE

ROUBAIX

Aujourd'hui, samedi 22 juin:

Aujourd'hui, saint Paul; demain, sainte Marie d'Oignies.

Levez à 4 h. 40; couche à 20 h. 58.

Lune: Pleine le 22; dernier quartier le 30.

Dispensaire Pierre-de-Roubaix, 90, rue des Longue-Haies, pour les consultations gratuites.

Dispensaire d'Hygiène Sociale au Fontaine, 10, rue de Cassel; à 14 h., consultation pour adultes.

Exposition florale: à 12 h., salle des Fêtes de la rue d'Espérance.

L'exposition florale du Cercle Horticole s'ouvre aujourd'hui

Depuis quelques jours la salle des fêtes de la rue de l'Hospice est le siège d'une activité incessante. C'est un va-et-vient ininterrompu de véhicules les plus divers qui apportent dans les uns, de la terre, d'autres du sable et, pour la plupart, des chargements entiers de fleurs colorées sous le soleil de juin.

Peu à peu, la morose salle municipale prend un air lucaucoté et se transforme en une immense serre où s'épanouissent mille fleurs qui, mieux que tous commentaires, attestent ce talent et le goût de nos horticulteurs.

La salle est décorée en autant de parterres qui affectent les figures les plus diverses. Chaque exposant, dans son domaine, rivalise d'habileté avec son voisin et c'est à qui montrera les plus beaux hortensias, ou les roses les plus veloutées et même ce que les fleuristes appellent dédaigneusement les « fleurs communes ». Il en est pourtant de remarquables, tant par leurs coloris que par leur senteur.

Le « Cercle Horticole » en organisant cette exposition, véritable royaume de Flore, s'efforcera de nombreuses sympathies, car les fleurs ont partout des amis, et peut-être n'est pas permis à quiconque de cultiver soi-même, il est heureux que le citadin puisse profiter de la culture d'autrui.

Aujourd'hui samedi, durant toute la matinée, le jury examinera les apports des exposants. A midi aura lieu l'inauguration officielle de l'exposition par la Municipalité et différentes personnalités. Cette inauguration sera suivie d'un vin d'honneur et d'un banquet qui sera servi à la « Laiterie » du parc Barbuels. Dès l'inauguration terminée, le public sera admis à visiter l'exposition. Des fleurs seront délivrées aux portes au prix de 1 franc. Dimanche, à 15 h., distribution solennelle des récompenses aux lauréats des concours et expositions de 1928: Récompenses aux vieux serviteurs, concours de fleurs et balcons fleuris, exposition du cinquantenaire, grand marché aux fleurs, visites de jardins, etc.

An cours de cette cérémonie, la Grande Fanfare douera un brillant concert qui complètera l'intérêt artistique de cette manifestation. Des sièges seront mis à la disposition du public.

La clôture de l'exposition est fixée irrévocablement à dimanche soir.

HALLE FLIPD. — Beurre, 19.90; extra 21 et 23.50. Café, 22. Gruyère 16. Hollande 10. Margos 9.40. Riz, 6.50. Vin 2.90. 207111

DES BAS SAGES, Mesdames, directement à l'usine, DUFRESNE, 12, rue du Curé, 20523

STOCK COMPLET: MICHELIN & DUNLOP, VENANT, 90, Grande-Rue, Roubaix, 37863

LES CONCOURS D'HONNEUR DU CONSERVATOIRE

Le concours d'honneur aura lieu pour la quatrième fois les 25 et 26 juin. Il comportera deux journées, l'une réservée au chant et au piano et l'autre aux instruments à vent. Ces concours sont ouverts par la Ville de 4000 francs de prix.

MM. Maurice Debrulle, Victor Valentin, Jean Sellé, Albert Sonnevill, administrateurs du Conservatoire; Mme Alfred Motte, M. Albert Provost, Charles Huet et Tettelin ont ajouté à ces prix des primes importantes qui permettent d'attribuer aux vainqueurs des récompenses de 1.500 francs et des mentions honorables de 500 francs.

Les jurys, comme pour les années précédentes,

LE COLLEGE DE MARCO-EN-BARCEL OFFRE A LA VILLE DE TOURS

UNE DES PIERRES DE JALONNEMENT DE L'ITINERAIRE DE JEANNE D'ARC

Sur la route nationale n° 10, de Bordeaux à Poitiers, à l'endroit où cette route venant de Poitiers entre dans la ville de Tours, à l'avenue de Grammont, sera apposée aujourd'hui samedi, dans l'après-midi, l'une des 400 pierres commémoratives qui doivent jaloner l'itinéraire suivi par Jeanne d'Arc, en 1429 à travers les provinces de France.

Cette pierre offerte par les élèves du collège de Marco-en-Barcel, rappellera l'arrivée de Jeanne d'Arc à Tours, en avril 1429 après l'examen de l'Université de Paris, réfugiée à Poitiers.

M. Léon Motte-Scrével remettra cette pierre à la ville de Tours au nom du collège de Marco. Cette manifestation ouvrira les fêtes grandioses organisées à Tours en l'honneur du cinquième centenaire de Jeanne d'Arc, sous la présidence du maréchal Lyautey.

LES GREVES

LA GREVE DES TRIEURS DE LAINES BRUTES

La journée de vendredi n'a apporté aucun changement. On a constaté, néanmoins, quelques rentrées de-ci, de-là.

Actuellement, le nombre de trieurs au travail est de 125 environ, sur mille ouvriers que compte cette corporation à Roubaix.

A Tourcoing

Le mouvement de reprise s'accroît à Tourcoing, où l'on a enregistré vendredi, 62 rentrées, dont 49 au pelage A. et P. Pollet, rue de Dunkerque.

Une réunion, au cours de laquelle a été décidée la continuation de la grève a eu lieu vendredi, dans la matinée, au Gymnase municipal.

Dans l'après-midi, vers 17 heures, environ trois cents grévistes se sont rendus rue de Dunkerque et aux abords de la gare des Francs, afin de manifester contre les ouvriers qui travaillent notamment à l'usine Pollet.

Un service d'ordre était établi par M. Lemaître, commissaire central et M. l'inspecteur de police Roussart.

Une note des Syndicats cégétistes

M. Henri Lefebvre, secrétaire général du Syndicat textile de Roubaix, nous écrit au sujet de la grève des trieurs que le concours moral des syndicats cégétistes est acquis depuis le début du conflit aux trieurs en grève. « Notre appui financier, ajoute-t-il, est donné à ceux de nos syndiqués n'obés au conflit. En outre, dans les différentes affiches que nous avons fait placer à Roubaix-Tourcoing, depuis une dizaine de jours, nous recommandons toujours les trieurs de laines à la solidarité des autres travailleurs des autres corporations du textile. »

Un moulin incendié près de Boulogne-sur-Mer

Un incendie a détruit la nuit dernière un moulin à Orville, de l'arrondissement de Saint-Pol. Les dégâts sont évalués à 200.000 fr. environ.

CHRONIQUE LOCALE

ROUBAIX

Aujourd'hui, samedi 22 juin:

Aujourd'hui, saint Paul; demain, sainte Marie d'Oignies.

Levez à 4 h. 40; couche à 20 h. 58.

Lune: Pleine le 22; dernier quartier le 30.

Dispensaire Pierre-de-Roubaix, 90, rue des Longue-Haies, pour les consultations gratuites.

Dispensaire d'Hygiène Sociale au Fontaine, 10, rue de Cassel; à 14 h., consultation pour adultes.

Exposition florale: à 12 h., salle des Fêtes de la rue d'Espérance.

L'exposition florale du Cercle Horticole s'ouvre aujourd'hui

Depuis quelques jours la salle des fêtes de la rue de l'Hospice est le siège d'une activité incessante. C'est un va-et-vient ininterrompu de véhicules les plus divers qui apportent dans les uns, de la terre, d'autres du sable et, pour la plupart, des chargements entiers de fleurs colorées sous le soleil de juin.

Peu à peu, la morose salle municipale prend un air lucaucoté et se transforme en une immense serre où s'épanouissent mille fleurs qui, mieux que tous commentaires, attestent ce talent et le goût de nos horticulteurs.

La salle est décorée en autant de parterres qui affectent les figures les plus diverses. Chaque exposant, dans son domaine, rivalise d'habileté avec son voisin et c'est à qui montrera les plus beaux hortensias, ou les roses les plus veloutées et même ce que les fleuristes appellent dédaigneusement les « fleurs communes ». Il en est pourtant de remarquables, tant par leurs coloris que par leur senteur.

Le « Cercle Horticole » en organisant cette exposition, véritable royaume de Flore, s'efforcera de nombreuses sympathies, car les fleurs ont partout des amis, et peut-être n'est pas permis à quiconque de cultiver soi-même, il est heureux que le citadin puisse profiter de la culture d'autrui.

Aujourd'hui samedi, durant toute la matinée, le jury examinera les apports des exposants. A midi aura lieu l'inauguration officielle de l'exposition par la Municipalité et différentes personnalités. Cette inauguration sera suivie d'un vin d'honneur et d'un banquet qui sera servi à la « Laiterie » du parc Barbuels. Dès l'inauguration terminée, le public sera admis à visiter l'exposition. Des fleurs seront délivrées aux portes au prix de 1 franc. Dimanche, à 15 h., distribution solennelle des récompenses aux lauréats des concours et expositions de 1928: Récompenses aux vieux serviteurs, concours de fleurs et balcons fleuris, exposition du cinquantenaire, grand marché aux fleurs, visites de jardins, etc.

An cours de cette cérémonie, la Grande Fanfare douera un brillant concert qui complètera l'intérêt artistique de cette manifestation. Des sièges seront mis à la disposition du public.

La clôture de l'exposition est fixée irrévocablement à dimanche soir.

HALLE FLIPD. — Beurre, 19.90; extra 21 et 23.50. Café, 22. Gruyère 16. Hollande 10. Margos 9.40. Riz, 6.50. Vin 2.90. 207111

DES BAS SAGES, Mesdames, directement à l'usine, DUFRESNE, 12, rue du Curé, 20523

STOCK COM